

# Helleville

## Bulletin municipal



Printemps 2013

## Mot du maire

C'est avec une certaine satisfaction que nous avons commencé cette année 2013 : nous avons lancé la procédure adaptée pour la recherche d'un maître d'œuvre pour la construction de la salle de convivialité.

Cette procédure est le début mais aussi la fin d'une longue réflexion au sein du conseil : En 2011-2012 nous avons réalisé une étude préliminaire sur le bourg de Helleville qui avait aussi pour but de trouver l'emplacement idéal de cette future salle. Maintenant le choix du maître d'œuvre (architecte) se fera fin mai et les travaux commenceront en 2014.

Le Regroupement pédagogique intercommunal (RPI) Helleville Héauville a un effectif suffisant pour la rentrée 2013, d'après les projections. Malgré cela, il faut rester vigilant. La garderie périscolaire est gérée maintenant par le centre de loisirs Canton Jeunes : Ils assurent aussi l'accompagnement à la scolarité qui est une aide aux devoirs.

Les arrêts de bus scolaire ont été un grand sujet de discussion en 2012 et nous avons maintenu nos trois arrêts (l'église, les Noires vaches et Quetteville). Cependant il est à déplorer que la ligne 10 Manéo Express assurant la liaison Les Pieux-Cherbourg ne passe plus dans le bourg et que les navettes entre la commune et les arrêts ne soient pas mis en place suite à un appel d'offre infructueux.

Un autre grand sujet de cette fin d'année fut la réforme des rythmes scolaires : je suis favorable à cette réforme qui permettra à nos enfants des semaines moins concentrées, plus étirées et donc plus adaptées à leur rythme physiologique. La mise en place reste sujette à discussion mais l'essentiel est là.

Des travaux ont été réalisés en 2012 notamment à l'église et dans la salle Saint Pierre associés à un aménagement de la chasse à genêts. En 2013 nous nous attacherons à réaliser des travaux non réalisés en 2012 (paratonnerre de l'église par exemple) et à l'entretien et à la réfection de certains chemins communaux.

La réalisation d'un parking de covoiturage sera demandé au Conseil Général en lieu et place de l'espace devant l'entrée de l'église.

D'autre part pour répondre à une demande de plusieurs jeunes Hellevillais, il a été inscrit au contrat de territoire la réalisation d'un terrain de bicross.

Je tiens à féliciter l'ensemble des associations de la commune : le comité des fêtes Les Vivrots, Bouger à Helleville, l'association des chasseurs, les anciens combattants, l'association des parents d'élèves du RPI, l'association A2H, l'association de la tente Mercri pour vos animations, événements, pour le lien que vous créez entre nous.

Jean-François Lamotte

## Salle de convivialité

La salle de convivialité ou salle des fêtes est un lieu important dans une commune, elle permet la réalisation de festivités publiques ou privées. Pour chacun d'entre nous elle signifie un événement vécu récent ou ancien, des rencontres, des spectacles ...enfin tout ce qui rythme notre vie ; elle a une place centrale. C'est dans cet esprit de créer une place de village que notre réflexion a évolué.

La commission salle de convivialité qui réunit Jean-Noël Pons, Sylvain Lacour et Jean-françois Lahaye a travaillé dès le début du mandat sur ce sujet. Rapidement des questions se posent et les réflexions aboutissent à des évidences : la salle sera dans le bourg.

Nous choisissons l'ATESAT (Assistance Technique de l'État pour des raisons de Solidarité et d'Aménagement du Territoire) pour encadrer notre démarche.

Les pré-requis : nous n'avons pas un gros budget, il faut construire dans le bourg mais où et comment ?

Nous décidons de réaliser une étude préliminaire sur le bourg avec quatre objectifs pour le bureau d'études- Assurer une bonne intégration des futurs projets dans le bourg

- Élaborer des projets accessibles au plus grand nombre
  - Conduire une démarche environnementale cohérente
  - Assurer la construction de la future salle de convivialité
- (à ce stade, l'objectif est de définir la meilleure localisation)

Cette étude sera réalisée en 2011-2012 : elle fait une « photographie » de Helleville à un moment donné et à un temps donné. Cet œil externe va nous laisser réfléchir sur quatre scénarios d'emplacement de la salle rapidement réduit à deux puis à un scénario.

Le scénario retenu par le conseil est ci-contre. Il prend en compte : la centralité avec les autres bâtiments publics, les maisons environnantes, la notion de place centrale, autour de l'école, la possibilité d'accoler la tente des associations.... Autant de détails qui ont influencé notre choix.

Ce choix fait, nous avons choisi d'associer à notre démarche le C.A.U.E de la Manche (conseil architectural, urbanisme et de l'environnement de la Manche) Nous lançons alors l'appel d'offre en procédure adaptée pour le choix du maître d'œuvre avec intention architecturale. Nous sélectionnerons deux à trois candidats pour décrypter, écouter, réfléchir, inventer, proposer et illustrer notre projet par le rendu de planche A3. C'est donc une opportunité de dialogue entre le maître d'ouvrage (la commune) et le maître d'œuvre (l'architecte) avant le choix définitif.

Nous choisirons notre maître d'œuvre mi-mai 2013.



Centre bourg  
Scénario 2  
26 septembre 2012  
échelle 1 : 500

## Association des Parents d'Elèves « Hellhéau Les Petiots »

C'est dans une ambiance très conviviale que l'Association des Parents d'Elèves du RPI Héauville Helleville continue de fonctionner. Durant toute l'année scolaire, les nombreuses manifestations de l'association permettent de récolter des fonds, contribuant ainsi au financement des activités de l'école.

Ainsi, grâce à l'implication des parents et des habitants des deux communes, le budget de l'association permet de réaliser de belles sorties et de faire plaisir aux enfants. Par exemple, les frais liés à la venue du Père Noël, venu spécialement du Pôle Nord, ont pu être pris en charge intégralement par l'APE. Il a donc pu distribuer livres et friandises aux écoliers ainsi que jouets pour leur classe. De même, l'association a permis aux enfants de se rendre dans des lieux privilégiés en 2012: Maison du Littoral, Cité de la Mer, Château de Falaise ou encore zoo de Jurques. En 2013, les CE et CM pourront se rendre à Guernesey, tandis que les plus jeunes visiteront Le Manoir du Tourp, entre autres activités.

Il faut dire que les bénévoles ne ménagent pas leur peine : une vente de viennoiseries a lieu pratiquement tous les 15 jours, des fleurs sont vendues, une soirée concert organisée en mars 2012, et l'APE se charge de la buvette lors de la course cycliste. Novembre 2012 aura connu une soirée mariant cultures française et américaine avec l'animation Beaujolais - Country. Une centaine de parents et d'habitants avait répondu présents à cette occasion, succès inattendu pour la plus grande joie des bénévoles. Mais c'est surtout la kermesse qui permet de récolter des bénéfices, kermesse qui s'est malheureusement déroulée sous la pluie en juin 2012, mais non sans bonne humeur. Le mouton était de fait parfaitement arrosé et chacun a pu participer à l'ensemble des jeux proposés, montés pour beaucoup sous chapiteau en raison du temps. Pour 2013, le soleil est d'ores et déjà réservé.

Pour cette année scolaire 2012-2013, de nouveaux parents ont manifesté leur intérêt pour la vie de l'école lors de l'Assemblée Générale, ce qui est un très bon présage pour le futur de l'association et son dynamisme

## Comité des Fêtes "Les Vivrots"

L'équipe est composée de :

Christophe CAILLOT, Président,  
Marianne CHARDOT, Secrétaire,  
Françoise TRAVERT, Trésorière.

Ainsi que les membres suivant : Xavier CHERON, Christel COUPPEY, Emmanuel COUPPEY, Tony LEBOURGEOIS, André et Nathalie LECLERC, Fabien RAULT et Vincent TRAVERT.

Nous avons organisé notre traditionnel vide grenier le 3 juin 2012 qui, malgré la pluie du matin, a connu un bon succès.



Nous remercions toutes les personnes qui nous apportent leur aide lors de nos différentes manifestations.

### Les prochaines dates à retenir :

02 juin 2013 : Vide grenier

1er septembre 2013 : Repas champêtre

## BOUGER A HELLEVILLE

Le bureau de notre association est composé de :

Florence HENRYON, Présidente

Catherine BOLLUT, Trésorière

Déborah WORDSALE, Secrétaire

Nous avons trois groupes de danse :

➤ groupe des débutants

Pour les 3 - 6 ans

10 filles et 1 garçon

Les animatrices sont Amandine et Manon

➤ groupe des confirmés

Pour les 6 - 10 ans

11 filles

L'animatrice est Mélissa

➤ groupe des ados confirmés

pour les 11 - 18 ans

16 filles

L'animatrice est Ericka

Nos prochaines dates de spectacles sont :

- Vacances de Pâques : MAPAD de Flamanville

- 15 juin 2013 à 20h30 : Spectacle de fin d'année à l'école de musique des Pieux

Je tiens à remercier les membres du bureau et les animatrices pour leur investissement ; les danseuses et danseur pour leur participation ainsi que la municipalité pour la mise à disposition des salles.

La Présidente,  
Florence HENRYON



# BOUGER A HELLEVILLE



## A2H

2012 encore, l'A2H accueillait le 28 avril, une manche de coupe de France des clubs de DN3, toujours avec le soutien technique du VCC Les Pieux et logistique des communes de Helleville, Héauville et Vasteville. Ce sont 110 coureurs engagés venant de tout le Nord de la France suite au nouveau découpage de l'épreuve. La Bretagne, terre de vélo s'il en est, est venu grossir les rangs du peloton.

Comme l'année dernière, nous avons essayé de mettre en place une organisation digne de la confiance que l'on nous accorde année après année, mais aussi offrir à chacun d'entre vous un beau moment de convivialité. Des mois de préparation pour organiser cette épreuve et surtout le nerf de la guerre trouver les financements. Cette fois encore, nombre de nos sponsors ont répondu présent et des nouveaux se sont joints à nous.



La météo ne s'est une nouvelle fois pas montrée clémente. Dans le froid et sous la pluie, signaleurs des 3 communes, l'APE Helleville-Héauville, le comité des fêtes de Helleville et le club des aînés d'Héauville nous ont une nouvelle fois apporté une assistance précieuse au bon déroulement de cette manifestation. Sans tous les bénévoles, sans les partenaires, une telle organisation ne serait pas possible. Soyez en tous vivement remerciés une nouvelle fois. Pour finir en beauté, les cœurs se sont réchauffés à la salle communale d'Héauville par une belle soirée de clôture animée par le comité des fêtes et l'APE.

Cette



course cycliste reste la grosse manifestation de l'année. Mais il faut savoir que les couleurs de l'association sont aussi portées haut en couleur par ailleurs. Ainsi, cette année, l'A2H a soutenu l'inscription de 4 coureurs à pied sur la 25 km de la Barjo. Mais aussi, encore dans un événement ô combien populaire dans notre région : Les Foulées de la Presse de la Manche. Une quinzaine d'enfants et d'adultes ont ainsi battu le pavé de Cherbourg et participé à cette autre grande fête du sport.

Et cette année... Côté vélo, ce ne sera pas une manifestation telle que celles que vous connaissez depuis 3 ans. Des discussions sont en cours sur une nouvelle épreuve : les championnats de Normandie Avenir, qui concernent les catégories minimes, cadets, juniors et féminines. Une épreuve qui se déroulerait sur un week-end entre mi-mai et fin juin. Rien n'est à ce jour décidé, les discussions et réflexions doivent se poursuivre avant de prendre une décision. Maintenant, les statuts de l'association portent sur l'organisation d'événements sportifs et culturels, aussi, peut-être que l'A2H proposera d'autres événements dans les mois à venir, même si le vélo reste notre raison d'être.

Enfin pour finir :

**Le nouveau bureau :** Patrick Herbert (président), Olivier Garnier (vice-président), Jeanne Marie Tesson (secrétaire), Christel Couppey (secrétaire adjoint), Florence Lohier (trésorière), Anthony Auguin (trésorier adjoint), Olivier Leclerc, Rémi Mesnil, Alain Guérin, Claude Durel, Guy Maurice et Daniel Lemoigne (membres)

## Société de chasse

La société de chasse se compose de 15 chasseurs.



*Les rôtisseurs à l'œuvre lors du repas champêtre.*



*Aménagement de brèche.*

Nous organisons depuis 2 ans un repas champêtre sur invitation.

70 convives s'étaient réunis l'année dernière autour d'un cochon à la broche. Nous espérons renouveler l'expérience cette année.

Pour l'ouverture 2012-2013 une nouvelle campagne d'aménagement de brèches a été organisée.

La société remercie tous les propriétaires qui nous accordent leur confiance.

### Composition du bureau :

- **Président :**
- CAILLOT Eric :
- **Vice-président :**
- LECANU Philippe
- **Secrétaire - trésorier :**
- GUIFFARD Henri
- **Membres :**
- LECANU Sébastien, LEJUEZ Daniel, LEPELLETIER Yann, LEVAVASSEUR Dominique.

*Dans le cadre de notre rubrique sur les entreprises de la commune, nous avons choisi de mettre en lumière dans ce numéro, la ferme de Michel LEFEVRE.*

Historique :

Après avoir exercé pendant plusieurs années divers emplois dans le monde agricole, Michel succède à ses parents à la tête de la ferme du Damet en 1984. Michel travaille seul et chaque vache produit 4000 litres de lait par an. Les 30 Ha qu'il exploite lui sont tout d'abord suffisants. Puis Michel ressent la nécessité de faire grandir son exploitation, il achète 10 Ha tout autour de la ferme ce qui lui permet de construire une salle de traite (Il y gagne énormément de temps puisqu'auparavant, c'était au chariot de traite que le lait était récolté. Michel est aujourd'hui à la tête de 52 Ha et 40 bêtes.

Petit à petit, la famille grandit, ainsi Michel se marie en 1993, puis viendront les naissances de son fils Guillaume et de sa fille Valentine.

Potentiel de production :

Main d'œuvre :

Mme Lefèvre prend en charge les comptes de l'exploitation depuis 1993. Michel s'occupe du travail quotidien auprès des vaches et gère les labours.

Biens et bâtiments :

52 Ha sont exploités dont 20 en labour pour la culture de blé et de maïs.

Les bâtiments :

Environ 900 m<sup>2</sup> de stabulation et de stockage

Le matériel :

2 tracteurs de 100cv et 80 cv sont utilisés pour faire tourner la ferme.

Production :

Aujourd'hui, Michel a une incroyable production de 8000l de lait en moyenne par an. Et fait l'élevage d'excellents veaux de lait.

Mode de commercialisation :

Le lait est acheté par les « Maîtres laitiers du cotentin » qui passent, comme pour les autres exploitations agricoles, tous les deux jours. Le lait servant à la fabrication de produits laitiers.

Les veaux sont quant à eux vendus dans les boucheries locales pour le plaisir des consommateurs qui apprécient le veau de lait.

Perspective, optimisation et contraintes :

Tous les papiers qu'il faut remplir tous les jours pour respecter la traçabilité, « il faut tout noter tout le temps », nous dit Michel !

### Les perspectives :

Peut- être à terme l'installation de Guillaume avec son père, « mais pas tout de suite, il faut d'abord qu'il aille voir ce qui se passe ailleurs, pour se faire une idée plus complète du métier » précise Michel.

Faire une extension de 300m<sup>2</sup> de la stabulation, pour que les vaches soient bien à l'abri l'hiver.

Mais Michel a une autre passion dans sa vie, autre que son métier, cette passion lui rend d'ailleurs bien des services dans son quotidien : Il s'agit des chiens de troupeaux et plus précisément des « Border Colly ». Ses chiens se chargent de lui rassembler le troupeau pour la traite ou pour le changement de pâturage, ils assurent le bon ordre de marche.

Michel en possède trois, dont un champion qui a gagné un concours dans le Calvados et qui par conséquent va disputer les championnats de France le 21 juillet prochain en Loire- Atlantique.



*Michel et « Folie »*



*Une vache de race Normande*

## Chronique Paroissiale

HELLEVILLE fait partie de la Paroisse Saint Germain de Flamanville. C'est désormais l'Abbé Jacques HAUPAIS qui est le curé des deux Paroisses qui forment le canton des Pieux. Mais Louis GAZENGEL reste chargé de la Paroisse Saint Germain comme « Prêtre auxiliaire ». Il y assure, messes, baptêmes, mariages et obsèques.

S'adresser au presbytère de Flamanville, 1 rue de la Coquaise, au pignon sud de la Mairie : tel : 02 33 52 48 35.

Mme Léo CONTREIRAS, animatrice pastorale, assure la Catéchèse pour les enfants des classes primaires et pour les élèves de 6°. Adresse : 16bis résidence La Pèlerine LES PIEUX : tel 02 14 14 49 09

L'aumônerie des deux collèges du canton est assurée par Mme Laurence DEPERIERS qui habite La chasse à Genêts à HELLEVILLE .Tel : 02 33 04 85 58

Messes du dimanche :

A partir de Pâques, une Messe est célébrée chaque mois, à 9h45, en chacune des 4 églises. Et à Flamanville à 11h00.

- Le dimanche 2 juin 2013, fête du Saint Sacrement ou « Fête-Dieu », la Messe sera célébrée dans la cour d'honneur du château de Flamanville à 10h30 et rassemblera nos deux Paroisses du canton. Cela rappellera aux anciens la « fête des adorateurs ».

-Dans le cadre du rassemblement des vieux Gréments (8-15 juillet) qui marquera à Diélette les 200 ans de la bataille navale où le RENARD de SOURCOUF fit sombrer la goélette anglaise ALPHEA, la Messe annuelle du souvenir des 4 marins inhumés dans le cimetière de TREAUVILLE,, la Messe sera célébrée en l'église de TREAUVILLE le dimanche 14 juillet à 10h30.

-Le dimanche 4 août : Messe à Port-Diélette à 10h30

-Le jeudi 15 août : Messe de l'Assomption à SIOUVILLE-Plage, dans le parc de Mme DUCLOS à 10H30.

-Un OFFICIAANT LAIC pour les Obsèques : Le dimanche 16 septembre 2012, l'abbé HAUPAIS, au nom de notre Evêques, a confié à M. Gérard BRISSET la charge de guider la liturgie des funérailles à l'église comme officiant laïc, en l'absence du prêtre.

-PLEIN VENT : C'est le titre d'un mensuel inter-paroissial pour les Paroisses de Beaumont, Les Pieux et Flamanville.

INTERNET : les deux paroisses de notre canton ont leur site internet :

<http://paroisses-nd-lespieux.cef.fr>

Louis Gazengel, prêtre

### Dates à retenir

- **25 et 26 mai 2013 :** Courses de vélo organisées par l'A2H
- **26 mai 2013 :** Fête des Mères à la Mairie
- **31 mai 2013 :** Fête des voisins
- **02 juin 2013 :** Vide grenier du comité des fêtes
- **01 septembre 2013 :** Repas champêtre du comité des fêtes
- **22 septembre 2013 :** Repas des anciens
- **11 novembre 2013 :** Commémoration intercommunal
- **Janvier 2014 :** Vœux du Maire à la population

**TRAVAUX PUBLICS  
TERRASSEMENTS - TRANSPORTS**

*Location d'engins avec chauffeur*

**Normand VANTOMME**

Le Calvaire  
50340 HELLEVILLE

Tél. 02 33 04 15 28  
Fax 02 33 04 12 01

TARIF au forfait de 10 000 euros - 9.857.417.15.1.357.00210 - APE 4511A



**BELLE POUR SOI**  
*Institut de beauté à domicile*  
**Sloane**  
*Esthéticienne  
diplômée*  
Tél. 06 33 28 13 34

**LATITUDE**  
Prenez le large avec votre bateau école agréé

Formation permis bateau côtier, hauteur et  
certificat radio-marine.  
Location de bateau à moteur, possibilité avec  
piloté en tacle de Cherbourg, bateau en tacle,  
épaves, départ de courses, départ de  
paquebots épaves/antiques.  
Location d'accessoires nautiques : amovibles,  
bars, 600 nautiques, boues.

Philippe Omeré  
06 82 82 22 02 - 06 83 87 87 34  
ph@latitudeorange.fr  
Rue François Cornic 50100 Cherbourg-Octeville  
La Rue N°15 50340 Helleville  
[www.latitude-bateauscole.com](http://www.latitude-bateauscole.com)

**J. DOLBEC**  
Vente de bois de chauffage  
Terrassement  
Travaux agricoles  
02 33 52 56 87  
06 30 49 40 25